

CAPITANES®

REILUMINANDO EL CENTRO

Si no es usted ingeniero, déjenos explicarle que las subestaciones eléctricas permiten dosificar la energía que llega a su casa.

De otro modo sería tal la potencia desde las plantas de generación, que sus aparatos reventarían y usted, en lugar de un toque al rozar un cable, prácticamente recibiría los Santos Óleos.

Son éstas de tal importancia, que ni tarda ni perezosa, la CFE ya pidió una buena cantidad de dinero para renovar la vetusta infraestructura que heredó de Luz y Fuerza del Centro.

Para que se dé una idea, la mayoría de las subestaciones que distribuyen energía en el centro del País datan de 1960, y desde entonces funcionan sin parar.

Por eso, la paraestatal que lleva **Alfredo Elías Ayub** envió el 25 de noviembre siete proyectos de inversión a la SHCP.

Estos suman 286 millones de pesos, buena parte de los cuales serán ejercidos en lo que resta del año y a principios de 2010.

Se trata, básicamente, de puras refacciones, porque las subestaciones y transformadores que eran operados por LFC ya no dan para aguantar la demanda del Valle de México.

Ello obliga a sobrecargarlos, con los subsiguientes riesgos e interrupciones en las líneas de transmisión.

Las compras incluyen alimentadores e interruptores de media tensión; sustitución de más de 200 transformadores; plantas de emergencia, y, además, intensos programas de mantenimiento.

Obviamente, esto es sólo el principio de lo que tendrá que gastar el Gobierno en la nueva CFE "del centro".

PATO FISCAL

Ya sabe que Refrescos Pascual es una cooperativa de trabajadores con una convulsionada historia de alianzas políticas, la más reciente de ellas con **Andrés Manuel López Obrador**.

¿Se acuerda? El ex Jefe de Gobierno del DF incluso expropió en favor de los cooperativistas el predio en el que está instalada la fábrica, en un acto que luego invalidó la Suprema Corte

de Justicia.

Pero cooperativa o no, a Pascual, como a todas las empresas, le gusta litigarle al Gobierno en el tema de los impuestos.

En su caso combatió el famosísimo IVA a los jugos y bebidas, que hace más de una década hizo célebre Jugos del Valle.

Recordará que en aquel caso, la Corte declaró inconstitucional que los alimentos en estado líquido sean gravados con IVA, mientras que para los sólidos impera la tasa cero.

El caso resultó en una devolución multimillonaria de IVA a

Del Valle, hoy de Coca Cola Co. y sus embotelladores.

En casos posteriores, la Corte tuvo que aclarar que el IVA no debía devolverse a las empresas, pues lo pagan los consumidores.

Hace un año, en octubre de 2008, Pascual presentó una "consulta" al SAT con la idea de aplicar en su favor aquel viejo criterio de la Corte, de tal manera que sus productos Boing, Pascual y Lulú estén gravados con tasa 0.

Esto de entrada le permitiría venderlos más baratos y competir de frente a Del Valle.



Además, le daría oportunidad de acreditar en su favor el IVA que paga a sus proveedores, tal y como hacen otras empresas que venden productos sujetos a este inexplicable régimen.

El SAT dijo que de ninguna manera, y los de Pascual de inmediato fueron a ampararse.

Pero el 29 de octubre, ya de este año, un tribunal federal desechó el amparo.

Para todo fin práctico, Pascual tiene que seguir aplicando la ley tal y como está.

VIVE LE MEXIQUE!

Si usted busca el perfil de Rusia en el portal del Ministerio de Asuntos Extranjeros de Francia, encuentra, por principio, un recordatorio sobre un seminario educativo.

Pero si busca el de México, encontrará entre las novedades un asunto violento.

Ese sitio del Gobierno francés destaca el asesinato de **Paz Rodríguez Ortiz**, un defensor de los derechos humanos acaecido en octubre.

Esos mensajes acentúan la imagen negativa de México en el país que encabeza **Nicolás Sarkozy**.

Por esos, es relevante que el 2011 será el año de México en aquella nación, porque abre una ventana para mostrar otra cara de su atribulada población.

Ya China y Brasil recibieron este reconocimiento.

El festejo incluye desde bailes hasta ferias comerciales en las que usted podría encontrar clientes a modo.

Si quiere detalles, llámeles a los de Proméxico, que lleva **Bruno Ferrari**.

SIN TABÚES

Supongamos que a un legislador

de Monclova, de apellido **García**, su partido le pide que apoye un incremento a los impuestos a la siderurgia.

Hoy, García, estaría tentado a seguir el mandato de su partido a costa de sus representados, que siempre han fabricado acero.

Pero ¿qué pasaría si la gente de Monclova tuviese la posibilidad de reelegirlo o dejarlo desempleado?

Un ejemplo muy similar expone **Gabriel Casillas**, de JP Morgan, quien en un análisis para sus clientes, destaca la propuesta del Presidente Calderón para reelegir legisladores.

El economista de este banco advierte que la iniciativa rompería uno de tres tabúes que detienen la economía mexicana: la elección, las empresas privadas en energía, y el IVA a alimentos y medicinas.

capitanes@reforma.com



Alberto Ebrard Casaubón...

Es director de Bodega Aurrerá, subsidiaria de Walmart enfocada en el mercado de menores ingresos. Los buenos resultados de la holding vienen en parte de su habilidad para "sacar" gente de los tianguis y llevarla a estos supermercados, con lo que este capitán de apellido célebre, por su hermano, convirtió este 2009 en un buen año.